

(第三種郵便物認可)

責任

印刷

発行

通年

令和4年(2022年)9月30日(金曜日)

総合 (2/2)

# 静岡新聞社 第35回「読者と報道委員会」

静岡新聞社の「読者と報道委員会」は12日、第35回会合を静岡市駿河区で開いた。議題はロシアによるウクライナ侵攻を巡る報道と、4月にスタートした金曜夕刊の見聞き特集「NEXT (ネクスト) ラボ」。聖隷福祉事業団理事常務執行役員の鎌田裕子委員、弁護士近藤浩志委員、認定NPO法人エコエデュ理事長の山本由加委員の3氏が本紙側と意見交換した。

(進行は石川善太郎編集局長)



山本由加委員

やまもと ゆか 認定NPO法人「しずおか環境教育研究会・エコエデュ」理事長。岐阜大で森林学を学び農林業職(県職員)に。途中退職後、農林業系ライター等を経て2020年6月から現職。静岡市清水区出身、在住。



近藤浩志委員

こんどう ひろし 1996年弁護士登録。2017年静岡県弁護士会会長。日本司法支援センター法テラス沼津支部長、沼津市人権擁護委員協議会会長歴任。明治大法学部卒。東伊豆町出身、沼津市在住。



鎌田裕子委員

かまた ゆうこ 聖隷三方原病院などで看護師として勤務後、聖隷福祉事業団法人本部で人材開発部長などを歴任。2017年1月から同事業団常務執行役員。19年6月から理事。浜松医大大学院修士課程修了。掛川市出身、浜松市在住。

## ウクライナ侵攻

ロシアによるウクライナ侵攻は国際秩序を大きく揺るがしました。通信社のニュース素材と地元根拠地を組んで、県内に引き寄せた報道を展開し、県民の関心を高めるのが地方紙の責務です。その役割を果たせてほしい。

近藤委員 ロシアは軍事大国が隣国に攻め入るのは第二次世界大戦までさかのぼるのではないかと、非常にショックな出来事だ。限られた素材をどう使うかは悩んでおられたらと思う。読者が知りたいのは事実。紛争では罪のなすりつけ合いになってしまっている。そこをどう伝える必要がある。事実そのままだと読者は評価できない。一方、ロシアとウクライナの歴史的な関係や、なぜ戦争になっただけかについては、もう少し深く伝えてほしい。

## 歴史的な背景より深く 世界見る日養う道標に

## 鎌田委員 惨劇の写真配慮に理解

腕を後ろ手に縛られた市民の惨状の写真を掲載するが、難しい判断を迫られました。

近藤委員 ネットニュースは現実を知る手段になっている。いま

鎌田委員 新聞社として事実を

近藤委員 ネットニュースは現

鎌田委員 社説はイメージを

近藤委員 ネットニュースは現

### 夕刊見聞き特集 NEXTラボ

毎週金曜の夕刊企画として2014年から掲載してきた「こちら女性編集室(こちら)」をリニューアルし、4月から「NEXTラボ」がスタートしました。シエンター平等の意識が高まる中、女性の視点に限らず、社会に響く多様な人の視点を大事にしよという趣旨です。オープンデータ活用やウェブの親和性強化も含め、実験的なページを目指しています。

## 鎌田委員 双方向型 新たなツール 性別を超えた参画 期待 「挑戦」「面白さ」追求を

近藤委員 女性活躍に光が当たる時代が続いてきたが、その一方で頑張っている男性もいる。「誰もか活躍できる」という視点で考えていかなければならない。読者の疑問に答える「NEXTラボ」の企画も含め、一方的に発信するメディアから、「コミュニケーション」を打ち出す試みを受け止めている。読んだ人がその情報を広げたいと思えば、読者同士の情報交換を促す記事が増えていると思う。

山本委員 このページについては以前から「女性」でなく「枠組みはどうか」と感じており、見直しは良かった。何が起きているかを知りたい人は、自ら検索して深掘りし、より詳しく見たいというニーズがある。さきまの「女性」を軸にするのではなく、他方、新聞は多様な視点から掘り出す。情報を知りたい人は自分で見つけたい。新聞という媒体として、掲載しなかったら読者は不満を感じる。新聞は多様な視点から掘り出す。情報を知りたい人は自分で見つけたい。新聞という媒体として、掲載しなかったら読者は不満を感じる。

山本委員 8月29日の社説「対峙と物価高 自由と連携を求めよう」は、重要な大きなテーマを「重なり、静岡新聞の強い意志を感じた。さらに「必ず」調書されているのも良かった。実践がない若者にとって戦争はやはり、どこか物語に思えるだろう。しかし、小麦やエネルギー価格の高騰といった変化は、戦争が自分の生活にも関わっていることを実感させる。開戦が描かれている世界を全く違う世界を想像させる。それを「まかせ」ではなく、事実としてきちんと伝えてほしい。ぜひ、社説に込められた思いを発信させながら今後の記事を「二つ」ついでにほしい。

### ■NEXTラボ

「性別にとらわれず、一人の人として社会にどうかわるべきか」という視点で紙面展開したい。2017年から続けてきた「こちら女性編集室」をこきりかき「NEXTラボ」に改称させるきっかけとなったスタッフの思いだ。人には性別に限らず多様な属性があり、疑問や悩みはさまざま。社会に生きる人の生の声から取材し、気付きや共感を広げたい。読者の疑問に答える「NEXTラボ」を含め、ウェブ発信や双方向性も強化していく。

### ■ウクライナ侵攻

世界で起きている事象をどう報道するのかが、地方紙として、どう身近に引き付けて伝えるか、日々自問を続けるテーマについて、事実や背景を明確にするか、遠く離れた私たちがしているのかがあるのかを提案していくことなど、自分たちがすべきことを再確認した。これからも現地の視点、地方の視点、グローバルな視点を織り交ぜながら紙面作りをしていきたい。

侵攻から半年余り。遠く離れた国での戦争を、読者に少しでも「自分ごと」と感じてもらえる報道に努めてきた。県内にも両国の出身者が住み、戦火を逃れてきた人がいる。そして平和のために行動を起こした県民も。そうした人々の声を、より分かりやすく届ける努力を重ねていく。

※写真撮影時のみ、委員にマスクを付していただきました。